

# く山家さん、今どこやってんの?>

\* 大河原町・T様 \*



外壁を張替え中

\* 大河原町・Y様 \*



外壁を張替え、おしゃれに変身へ♪♪

\* 柴田町・H様 \*



もうすぐ完成~♪

\* 白石市・K様 \*



藤野君、丸鋸にガイドを付けて  
両面にカットしています！

## 今月の職人さん♪

いつも丁寧な仕事をしている職人さん。進行中の現場を毎日見ていくる、ご近所の方に評判なんです。



藤野君、ちょっとした段差も  
許しません!!



佐藤さん、定規をあてて  
直角に加工中☆

**あとがき** みなさん、こんには。朝寝がめっつと英くじましたね。英くると、食べなくなるのが、困ります。ご依頼は、洋服を洗つけると自分でいて、洋服を洗つます。今は、いろいろな物のスープも流れていて、味も出来ませんね。みんなさんは、どんな味がお好きですか？私は、さくらの味が、美味しいけど、もう少し丁寧にして欲しいなあ」と私。「え？」とぼさつ。つもりはないけどなんと満足です。そんなことが、2回ほどあります。



ブロワ(後藤由紀)  
見てね♪

佐藤の家で、こんなことがありました(´;ω;`)

いつたい誰なのア??  
この水たまり事件\*

つい最近のことです。いつものようにキッチンに行ったら、食卓の裏が、なんだか冷たいです。『え? なぜ?』『足元をみると、マップが水で濡れています』。『あー、手伝ってくれるのは嬉しいけど、もう少し丁寧にして欲しいなあ』と私。「え? なぜ? こぼしたつもりはないけどなんと満足です。そんなことが、2回ほどあります。

『この人大丈夫かなあ。まさか、認知症じゃないよね?』と、お互いに相手が、失敗していると思ひ込み、不安なあなあて思ひながら、数日が過ぎました。

そして、3回目で気が付いたのは、私。その時は、干したマップが乾かず、フローリングが

見えている状態でした。『あー、洗い物まだだった。。。』と夜遅くに、洗い物をして、食器を片づけていると、足元に何やら、キャラクターがいるのが。。、「わう!」(P.S.) キッチンの下のところから、やべー流れ出しているのです。慌てて、拭いて確認したのですが、よくわからず。夜も運転つかないでの、そのまま就寝。そこで次の日、朝の劇場にバタバタしていると、何も知らない夫が、「また水びたしだ——」と驚き出し、ようやく排水があふれていることに気が付きました。

犯人は?

それから、あわてて、排水口を掃除をしてみるも、逆効果に、ついには完全に流れにならない、排水口から溢れるようになってしまいました。(´;ω;`)

白曜日だったので、どうにもうござんならず、山家さんへ

助けのメールをしました。山家さんはからは、「まず水漏れの写真を撮っておいてね」とすぐに連絡がありました。火災保険の対象にならぬかもしれないから、その時に写真が奉公になるということです。.....

そして、月曜日、山家さんから手配してもらった業者さんがからで来ようと、すぐ油のよのなものの塊が配達に詰まっているていました。『部分的なモノからすぐに配達を切って直せるから~』と言われましたが、全体的に詰まっているのが分かって、結局、高圧洗浄機でのお掃除が必要となりました。....実に、19年分の話になります。今まで、何事もなかったのが、不思議なくらいです。

今回の修理は、高圧洗浄機のお掃除も入っていたので、お代は.....。どのくらい保険で助けてもらえるのかなあ?。とほほ。

特に油を多く料理に使つたりなくても、油の汚れは、少しずつ少しずつ、たまつていく普通のことだそうです。排水の音が変だな。流れが悪いな。良いのがおいしいな。などに気が付いた時は、山家さんに相談してみると安心かもりませんね(´;ω;`)

佐藤

引き出しの下を洗って、床に流れていきました。

この前の修理は、高圧洗浄機のお掃除も入っていたので、お代は.....。どのくらい保険で助けてもらえるのかなあ?。とほほ。

特に油を多く料理に使つたりなくても、油の汚れは、少しずつ少しずつ、たまつていく普通のことだそうです。排水の音が変だな。流れが悪いな。良いのがおいしいな。などに気が付いた時は、山家さんに相談してみると安心かもりませんね(´;ω;`)

佐藤

山家工務店

株式会社 山 工 務 店

代表取締役 山家英富

〒919-1221 富山県富山市大曽根町字御井 2-2

TEL 024-552-6680

FAX 090-4889-3364

e-mail: yanbe@star.ocn.ne.jp

https://yanbekoumuten.com

ゆったり時間 \* まったり時間

b.yをもく通信

2021.11 第二回号



HAKA



こんにちは山家工務店 山家です。

こればかりは変えようがありませんが、日の入りが早くなってしまった。17時には西の稜線以外は真っ暗です。日中の日差しは心地いいですが朝晩は冷えるようになってきました。お変わりありません。

このところコロナ感染者数が減っていてうれしいなと思っていたら、新聞に「新型コロナウィルスの流行『第5波』」の収束には、流行を引き起こしたデルタ株でゲノム(全遺伝情報)の変異を修復する酵素が変化し、動きが落ちたことが影響した可能性がある」と載っていました。うーん、わかるような、わからないような。8月下旬のピークにはほとんどのウイルスが前者の変化したタイプに置き換わっていて、「修復が付かず死滅していったのではないか」というのですね。このまま分け合いでなくなってくれるといいですね!

10月バナソニックリビングショールーム仙台がリニューアルオープンしました。プレオープンの営業が内定されたので行ってきました。バナソニックの特徴は一言でいうと掃除のしやすさ。キッチン、ユニットバス、洗面台、便器に有機ガラス系のスゴピカ素材を使って汚れが落ちやすくお掃除にかかる時間を減らせるというものです。その他の日用品の光で汚れを分解する外壁やマジックでも書きづらい建具等あります。来場には予約をするとアテンダントがついて説明してくれます。直接申込んで私も迷惑をいたいでまだ丈夫です。

すみません、今回はバナソニックの宣伝マンになってしましました。(^^;

今年もあと2ヶ月です、健健に気をつけ頑張っていきましょう!



バナソニックショールーム

山家工務店の歴史

山家工務店の始まり

一材料の話 6 ~

いの  
十三番

<どんなところにどんな木を使っているの??>

今日は梁の話です。しっかりと丈夫な家を建てるうえで、とても重要な部材です。梁は柱の上に載せて屋根を支えたり、2階の床を支えたり、柱に力を伝えています。最近はリビングの天井などに化粧梁としてデザインを重視した使い方もするようになっており、山家工務店では“かわいい、格好いい”と人気があります。(=^\_^=)

【 梁に使う木の話 】

梁の材料には、丈夫で強い、スギ、モミ、マツの木、そしてヒノキを使っています。昔は、家を火から守るといわれのあらゐ、みずの木(だんごの木)を使っていたり、その家が幸運になるとさういうカッコの木を梁の一筋に使っていたそうです。今は、入手困難で、使えないことが多いみたいなので残念ですね。

梁の材料には、使う木は、宮城県の森林組合から丸太で購入し材積、職人が一本一本、木の瘤を抜き取り、使い方を決めていきます。昔は特に力のかかる所は、真っ直ぐに材質した木ではなく、タイコで叩かれる、アーチ脚の弓なりの木を使っていました。このアーチ脚は、上から力のない側で、よく使っていました。余談ですが、タイコは、真っ直ぐではないため、みずみず(基準木)を打って、そのかえり(距離)によって、屋根を支える棟の長さを決めていかなくてはならないのが特技が難しい材料ですが、その墨付けは、山家さんが得意とされています。若いころから、宮大工に興味を持ち勉強をしていたセンスが活きてていますね!



梁は、古い建築跡では曲がった丸太を使っていましたから、弓を「打った」ような形次第で、強力と云はれて、後に代用(?)の木といいますが、どちらとされています。

『そういうえい小さいこ、父ちゃんがいいないと、よく梁を一本橋にして上げて、遊んでたなっけか、弓を「打った」』といい山家さん。遊ぶのももなかつた時代に、家にある身近なものはなんでも遊んだ、というのが微笑ましく思います。そして、それが木材だったというのは、今の時代では、なんだか羨ましい気がしますね!



スギの化粧梁☆

\* 山家工務店からのお知らせ \*

■ 山家工務店のモールハウスオーブン中♪

モールハウス☆と呼ぶことになりました♪開館時間は、10:00~15:00になります。また中学生が、のぼり旗を見て「やんべへ、やんべへ」と歌しながら、通ってくれます♪基本的に、週末の土日を開いています☆その他の日のご希望は、ご連絡くださいね！モールハウス住所: 大河原町字町 62-3

